
独立董事黄志业关于股东邓国顺提请向公司 2019 年年度股东大会 

提交《关于提请罢免黄志业先生独立董事职务的议案》事项的 

声明及独立意见 

 

 

各位股东及代表： 

 

本人于 2020 年 5 月 25 日收到股东邓国顺董事发出的《关于提请深圳市朗科科技股份

有限公司 2019 年年度股东大会增加临时提案的通知》，要求董事会将《关于提请罢免黄志业

先生独立董事职务的议案》（以下简称“该议案”），提交 2019 年年度股东大会审议。现就议

案中所涉及的罢免理由进行如下声明并发表如下意见： 

一、关于 2020 年 2 月 27 日至 2020 年 3 月 5 日之间多次发邮件要求朗科科技于极短时

间内提供坏账准备资料的问题。 

2020 年 2 月 27 日至 2020 年 3 月 5 日要求提供坏账准备资料是基于对公司 2019 年度业

绩快报数据进行核实的需要。具体情况如下： 

1、2020 年 2 月 24 日 13:37，公司董事会发出邮件，请各位董事审阅《2019 年度业绩

快报》及其他材料，如有意见或者建议请于 2020 年 2 月 25 日下午 18:00 之前提出。 

2、董事对业绩快报提出问题归纳如下： 

黄志业董事提问（2020 年 2 月 24 日 14:33） 

公司 2019 年度营业收入增长 XXX%，应收账款净额增加 XXX%，存货净额增加 XXX%。

请公司提供以下资料： 

(1) 应收账款明细账龄分析表，包括客户名称、应收账款余额、坏账准备金额、应收账

款净额，账龄，是否存在超信用期情况； 

(2) 营业收入明细表，请分别按客户、产品明细列示 

(3) 存货库龄分析表，包括存货明细，余额，库龄，对应供应商 

邓国顺董事提问（2020.2.25 16:55） 

(1) 应收账款逾期情况比较严重，请逐一说明逾期的原因、何时可以收回、采取了哪些

收回的措施、回收风险、担保/保证措施等详细情况。 

(2) 请详细说明消化存货的措施、存货跌价的风险等情况。 

(3) 有没有与审计事务所沟通交流业绩快报？ 

 

 



田含光董事提问（2020.2.25 20:49） 

针对公司的回复，请补充回复： 

(1) 截止 X年 X 月X日逾期金额合计为XX万。为何形成逾期？是否存在风险？对 2019

年净利润是否产生影响？公司经营层采取了什么应对措施？ 

(2) 应收账款中其他零星是什么内容，请按原值、坏账准备、净额列示明细（10 万以上） 

(3) 应收账款 100%计提坏账是什么内容，请按原值、坏账准备、净额列示明细（10 万

以上） 

(4) 其他收入是什么内容？ 

(5) 按客户分类，其他零星 XXX 元是什么内容，请列示明细（10 万以上） 

黄志业董事提问（2020 年 2 月 27 日 11:43） 

针对公司的回复，请补充回复： 

(1) 新型冠状病毒肺炎疫情在全国爆发，对肺炎疫情的防控工作正在全国范围内持续进

行。该事件对公司应收账款回收的影响，会计师事务所是否会作为关键审计事项或资产负债

表日后事项进行披露？请及时与会计师事务所进行沟通 

(2) 2019 年度年末盘点工作是如何进行的？内审部、会计师事务所是否参与？请提交盘

点确认表 

(3) 已全额计提坏账准备的应收账款 XXXX 元，为何长期挂账不进行核销？ 

① 请说明不进行核销的原因？ 

② 请提供期末余额 10 万以上客户，与公司历史交易的每笔明细 

③ 上述客户和公司现存交易客户是否存在关联关系？ 

④ 上述客户是否为公司关联方？公司是否存在未披露的关联方、关联交易 

3、本人要求公司提供坏账准备资料原因： 

(1) 2019 年度，公司应收账款余额急速增长，可能影响公司业绩快报数据披露的真实性； 

(2) 邓国顺、田含光董事关注应收账款的逾期情况，作为审计委员会召集人有责任进行

核实； 

(3) 公司存在大量的全额计提准备的应收账款，但未见公司管理层进行核销或提起诉讼，

应收款项包括“XXX”等知名企业，“XXX”等疑似关联方; 

基于上述理由，本人要求公司财务中心提供期末余额 10 万以上客户，与公司历史交易

的每笔明细，以备核查。 

针对公司存在大量已全额计提坏账准备的应收账款，但未见公司进行核销或向债务人

提起诉讼来追债，公司财务部门未提供合理解释。 

本人作为独立董事，应公司发给全体董事的邮件要求，审阅公司

《2019 年度业绩快报》，本人依据相关法律法规，向公司相关窗口
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申请提供财务数据用于辅助审阅业绩快报，合法合规、符合程序。而

对于业绩快报的相关问题，除本人之外的、包括邓国顺先生在内的董

事，同样也对公司业绩快报的应收账款提出相关问题，并由公司进行

相关回复。故本人完全出于独立、专业的角度履行职能的工作被邓国

顺先生认定为“服务于王全祥的个人目的”是与实际不符的。 

二、关于本人 2020 年 4 月 3 日向公司董事会提交提案，提请公司董事会聘请会计师事

务所对相关事项进行专项审计的情况说明 

1、 2020 年 4 月 3 日提交提案背景 

(1) 2020 年 3 月 24 日，公司董办发出邮件，具体如下： 

“公司财务中心、内审部： 

公司近日在财经媒体“中国财经新闻网”上发现了标题为《被誉为闪存第一股的朗科科

技（300042）即将地震》的相关信息，内容主要涉及公司董事邓国顺先生个人，相关报道链

接为 http://www.prcfe.com/finance/2020/0322/394330.html，具体内容截图详见附件。目前该

篇报道已经在公司“东方财富网股吧”上引起了多贴相关讨论，股吧相关链接为

http://guba.eastmoney.com/news,300042,916011200.html。 

鉴于上述报导及相关股吧多贴讨论事项涉及信息重大、敏感，且已有投资者多次打电

话要求公司予以核查并公告。根据相关监管要求，公司应该关注公共媒体报道并主动求证真

实情况。公司决定对上述报道内容进行核查。 

请公司财务中心尽快对上述报道中的相关内容逐项予以核查求证，请公司内审部出具

专项核查意见。” 

(2) 2020 年 3 月 31 日，公司财务中心、内审部分别发出邮件进行了回复，具体如下： 

财务中心回复如下： 

“各位董事、监事： 

关于”被誉为闪存第一股的朗科科技（300042）即将地震”相关报道财务中心核查公司账

务后回复如下： 

公司与深圳市长天思拓电子有限公司有业务合作，2006 年 4 月，未发生金额为 27.2 万

元的单笔回款及销售，客户累计欠款余额在 2006 年 4 月末为 14.19 万元。截止 2011 年 5

月末，该客户累计欠公司的货款为 195.65万元。截止 2019年年末，该客户账面欠款为 175.56

万元，已全额计提坏账准备。 

    公司成立至 2019 年年末，公司财务账上显示未与台北市撑中宝科技有限公司、美国创

意公司技术公司、马来西亚萨格尔公司有过相关业务往来。” 

 



内审部回复如下： 

“检查结果： 

2006 年 4 月，未发现金额为 27.2 万元的数字，客户累计欠款金额在 4 月份后出现远小

于报道中的金额。 

2011 年 5 月，未发现金额为 3196108.72 元的数字，且截止 5 月份客户累计欠款金额远

小于报道中的金额。 

截止 2015 年 6 月，该客户账面欠款为 170 多万元，经公司全面评估判断，进行全额计

提坏账准备 170 多万元，该金额远小于报道中的金额。计提事项经过大华会计师事务所的专

业意见。全额计提坏账准备后，后续还有一些零星交易，至 2017 年 11 月财务账簿显示终止

往来交易。 

与该客户合作以来，相关销售人员、管理负责人均有变动。 

小结：未发现相关财务数据、资料证实该传言的真实性。” 

检查结果：翻阅的 2002 年公司财务账簿、资料，均未出现上述公司名称，以后年份也

未发现与上述公司名称的交易事项。 

(3) 本人对财务中心、内审部回复的检查情况 

① 财务中心、内审部未对长天思拓相关的发货单、发票等支持性文件进行核查； 

② 财务中心提供的长天思拓明细账存在前后无法衔接的问题； 

③ 提供 2002 年的客户清单存在多处错误，多个客户成立时间晚于 2002 年但 2002 年就

和公司发生交易。 

2、本人基于以下理由提议聘请会计师事务所对相关事项进行专项审计 

① 由于近期公众媒体中出现“被誉为闪存第一股的朗科科技（300042）即将地震”相关

报道，该报导所涉事项与公司现任董事和第五届董事候选人邓国顺先生个人相关。鉴于上述

报道已经在公众中造成了公司可能有舞弊情况的影响，会严重影响到公司董事会、监事会换

届的进程； 

② 公司财务中心、内审部提供的核查资料可能存在遗漏、错误。 

3、公司于 2020 年 4 月 7 日以现场与通讯相结合的方式召开第四届董事会第二十五次

（临时）会议，会议以 3 票同意、6 票反对、0 票弃权，审议未通过《关于聘请会计师事务

所对公众媒体报导中所涉事项进行专项审计的议案》。 

董事邓国顺、王荣、杨敏反对。反对的主要理由是： 

(1) 历年来公司财务及交易等相关事项已经由公司股东大会、董事会、监事会等公司内

部机构以及会计师事务所、券商、律师事务所等专业机构层层严格审核，均没有该公众媒体

报导中所涉事项； 

(2) 针对该公众媒体报导，公司财务中心、内审部近期已核查两次，出具三份核查材料，

均没有该公众媒体报导中所涉事项； 



(3) 鉴于此，没有必要聘请会计师事务所对该公众媒体报导的事项进行专项审计。 

董事长魏卫反对，反对理由： 

(1) 从目前公司财务、内审部门的核查结果看，从财务上没有看出互联网上反映的相关

问题； 

(2) 邓国顺系创建公司的原创股东，又是公司主营产品的技术发明人，在任董事；公司

对网络上反映的相关问题的对待要持慎重态度； 

(3) 鉴于公司目前正在进行董、监事会及经营班子的换届工作，全国抗击疫情又处于关

键时刻。建议推迟聘请会计师事务所进行专项审计。  

董事仇夏萍、白彦春反对，同意董事长魏卫反对理由。 

三、关于本人于 2020 年 5 月 18 日向公司董事会提交提案，提请公司董事会聘请会计

师事务所对相关事项进行专项审计的情况说明 

1、2020 年 5 月 18 日提交提案背景 

(1) 2020 年 5 月 7 日，公司董秘王爱凤转发证监局专管邮件，具体如下： 

“我局关注到朗科科技客户深圳市长天思拓电子有限公司（以下简称“长天思拓”）的相

关事项，请配合提供说明以下情况： 

1、梳理 2006 年以来，朗科科技与长天思拓销售业务情况、销售回款、应收账款情况。

你公司历史上与长天思拓销售对账、财务对账情况，是否出现对账不一致，如有，说明不一

致的原因。 

2、据了解，2006 年 4 月，朗科科技向长天思拓销售货物，货物明细为：U218-51M 1000

个、U210-1G 600 个，金额合计 27.2 万元。你公司自查说明该笔货物出库、销售、对账、回

款情况，并提供相关的资料。” 

(2) 2020 年 5 月 12 日，公司财务中心、内审部分别发出邮件进行了回复，具体如下： 

财务中心回复如下： 

① 暂未找到与长天思拓历史财务对账资料盖章的相关资料。因此，公司暂时无法确认

此对账单是否与长天思拓对账资料存在不一致的情况。 

② 公司 4 月份账上有 27.2 万的发货记录及相应的发票记录 

内审部回复如下： 

① 2015 年 6 月，经公司全面评估判断和大华会计师事务所（特殊普通合伙）的专业审

计意见，将账面余额全额计提了坏账准备。2017 年 11 月全面与长天思拓终止合作。截止 2019

年 12 月底，长天思拓的应收账款净值为 0。 

② 因资料年限久，未找到相关对账资料；其次与长天思拓合作直至终止，相关的销售

人员和管理负责人均发生过变动。公司 2010 年 1 月正式登陆 A 股，招股说明书披露的审计

时期自 2006 年起，每年度的审计报告已经由会计师事务所、券商、律师事务所等外部专业

机构和公司股东大会、董事会、监事会等内部机构进行了严格审核，并按相关规定进行了披



露。历年年度审计报告均为标准无保留意见。 

③ 查看 2006 年 4 月出货产品明细，涉及的两款产品只找到一款，即 U210-1G，出货数

量为 605 个，而非 600 个，交易金额为 13.42 万元。提问的 U218-51M 未找到。未发现上述

出货产品金额合计为 27.2 万元的数字。 

④ 4 月份销售金额约 71 万元，期后的 5 月—12 月均正常出货与回款，截止 2006 年 12

月底，应收账款余额约 15.6 万元，远小于 4 月份的销售金额，可确认 4 月份货款已收回。 

(3) 本人对财务中心、内审部回复的检查情况 

经查 SAP 2006 年长天思拓的期末余额为-148,358.13 元，与用友软件 2007 年的期初余

额 156,158.25 元，二者数据相差 304,516.38 元。 

 

公司回复：因年代久远，公司没有找到关于两者差异的具体原因的相关资料，没有找到

差异数的具体组成及调账凭证、调账依据。 

(4) 2020 年 5 月 18 日，公司董办发出邮件，具体如下： 

大家好。公司收到深交所专管员送达的投资者反映的相关信息，要求公司尽快向董事

邓国顺本人函询，并仔细核查被投诉事项后，向深交所提交说明。具体内容如下： 

投资者反映，邓国顺作为朗科科技（300042)上市前的创始股东，利用经营起来的裙带

关系和社会关系，虚构不低于 3,500 万元的利润以达到公司上市的目的。邓国顺在担任上市

公司董事长、总经理、董事期间，侵占了深圳市长天思拓电子有限公司、台北市掌中宝科技

有限公司、美国创意新技术公司、马来西亚萨尔格公司等公司的应收货款，且擅自以个人账

户收取了公司应收账款后不入账，涉嫌侵占了本应属于公司的资产。另外，其认为邓国顺多

年来存在以各种不正当恶行严重干扰了公司治理和发展。 

附件为深交所专管员发来的图片，请您查阅，谢谢您！ 

(5) 2020 年 5 月 18 日，公司董办发出邮件，具体如下： 

大家好。公司近日在网络媒体创视网上发现了标题为《关于朗科科技原董事长兼总经

理 邓 国 顺 涉 嫌 犯 罪 问 题 的 举 报 信 》 的 文 章 ， 具 体 网 址 为

http://www.chuangyetv.com/guancha/jinrong/20200514/051426967.html，目前该篇报道已经在

公 司 “ 东 方 财 富 网 股 吧 ” 上 引 起 了 相 关 讨 论 ， 股 吧 相 关 链 接 为

http://gb.eastmoney.com/news,300042,930474795.html。 

https://appmail.mail.10086.cn/m6/html/redirect.html?url=http://www.chuangyetv.com/guancha/jinrong/20200514/051426967.html
https://appmail.mail.10086.cn/m6/html/redirect.html?url=http://www.chuangyetv.com/guancha/jinrong/20200514/051426967.html
https://appmail.mail.10086.cn/m6/html/redirect.html?url=http://gb.eastmoney.com/news,300042,930474795.html


今天下午，上述报道中的举报人王全祥先生和其委托的律师到达朗科大厦，向公司董

事会办公室现场送达了举报材料，具体包括： 

②  关于朗科科技（300042）原董事长兼总经理邓国顺涉嫌犯罪问题的举报信 

② 证据材料附件 1—10（证据 1-9 请见本邮件附件，由于证据 10 文件过大，将另建邮

件发出） 

③ 举报人身份证复印件 

④ 授权委托书 

以上材料的具体内容请见附件，特此汇报。谢谢您！ 

2、本人基于以下理由提议聘请会计师事务所对相关事项进行专项审计 

(1) 公司在回复深圳证监局要求公司提供与深圳市长天思拓电子有限公司的销售往来

相关情况的事项时，财务中心和内审部出具的意见存在不一致的情况； 

(2) 财务中心无法就长天思拓的账务调整提供合理的理由及依据； 

(3) 在上次对公共媒体报导的相关事项进行核查时，财务中心与内审部提供的 2002 年

客户名单出现明显错误； 

(4) 举报材料中所列举的事项涉及公司第二大股东、董事邓国顺先生，实名举报人王全

祥先生为股份公司创立时的第三大发起人，均与公司有密切的关联关系。 

(5) 举报内容涉及年度较长，预计公司无法独立完成核查工作。 

3、公司于 2020 年 5 月 21 日以现场与通讯相结合的方式召开第四届董事会第二十八次

（临时）会议，会议以 4 票同意、3 票反对、2 票弃权，审议未通过《关于聘请会计师事务

所对公众媒体报导和举报人举报信中所涉事项进行专项审计的议案》。 

董事邓国顺、王荣、杨敏反对。反对的主要理由是： 

(1) 历年来公司财务及交易等相关事项已经由公司股东大会、董事会、监事会等公司内

部机构以及会计师事务所、券商、律师事务所等专业机构层层严格审核，均没有发现公众媒

体报导及举报信所涉事项； 

(2) 针对公众媒体报导及举报信内容，公司财务中心、内审部近期已多次有针对性进行

核查，均没有发现公众媒体报导及举报信所涉事项； 

(3) 2020 年 5 月中旬，公司对公众媒体报导及举报信所涉事项进行了情况说明，并针对

董事就该说明所提出的问题均予以答复。鉴于此，没有必要聘请会计师事务所对公众媒体报

导及举报信内容进行专项审计。 

董事长魏卫、董事仇厦萍弃权。弃权的理由： 

该举报事项是公司上市之前的历史事项，公司财务部、内审部数次核查，未发现存在与

举报相关的确实证据信息。被举报人邓国顺坚持其被举报之事均不属实。此事宜再认真进行

调查研究。 

 



三、本人向中国证监会深圳监管局、深圳证券交易所专管员反映情况的说明 

1、2020 年 5 月 22 日，本人在公司董事会秘书王爱凤陪同下到中国证监会深圳监管局

反映连续两次提议聘请外部审计机构的事项未获董事会审议通过的事实，相关领导要求公司

对媒体及举报材料中的相关问题进行再核查，并于 2020 年 5 月 25 日提交核查结果。 

2、2020 年 5 月 22 日，本人在公司董事会秘书王爱凤在场的情况下，与深圳证券交易

所专管员进行了电话沟通，汇报情况。深圳证券交易所于 2020 年 5 月 22 日下发了关注函。 

四、本人对中国证监会深圳监管局、深圳证券交易所核查要求的工作安排 

2020 年 5 月 24 日，本人向全体董事、监事、高管发出邮件，“请财务中心在今天内将

拟核查的资料清单、程序发给全体董事，监事。并以日报的方式向全体董事、监事报告核查

进展情况。” 

本人作为公司的独立董事，依据《公司法》、《证券法》、《关

于上市公司建立独立董事制度的指导意见》等相关的法律、法规、制

度的规定与要求，本人切实的履行了独立董事相关的职能，对公司重

大问题发表独立意见、行使特别职权。 

本人担任公司审计委员会、薪酬委员会召集人，本人关注到有关

公开信息窗口所报道、讨论的无论是涉及到邓国顺先生还是王全祥先

生的内容，实质均涉及公司财务数据的核定，而对广大投资者公开真

实的财务数据是公司、董监高的责任和义务，但是公司在回复监管机

构时，出现财务部、内审部对公司已被发现并公开的应收账款等一系

列财务数据认定不一致的重大状况。本人基于专业的判断、特别职权

提请聘请外部审计机构对公司重大财务问题进行专项审计，符合法律

法规、符合程序。 

本人作为独立董事提议的聘请外部审计机构对公司进行专项审

计的议案，自开始上报董事会至今，始终未获通过。导致本人维护中

小股东利益的提案无法依照正常程序形成董事会决议。 

五、本人对股东邓国顺向股东大会提交罢免本人独立董事职务的理由的声明 

1、本人依据《公司法》、《证券法》、《关于在上市公司建立独立董事制度的指导意见》

及中国证监会的相关规定，被股东大会选举为朗科科技独立董事，独立行使独立董事的职责，

捍卫中小股东的权利。 



2、关于公司财务中心与内审部核查举报材料中举报的公司与长天思拓的 27.2 万元货款

是否收回一事，财务中心出具的核查意见是公司 2006 年 4 月份账上有 27.2 万的发货记录及

相应的发票记录，且财务中心的核查意见是经公司负责经营的总经理杜铁军先生审核后发出

的。而内审部的核查意见是公司账户未发现上述出货产品金额合计为 27.2 万元的数字，可

确认 4 月份货款已收回。股东邓国顺在明知财务中心与内审部核查意见不一致的情况下，只

认可对其本人有利的内审部的意见，涉嫌混淆视听，逃避核查。 

3、近期公共媒体报导及举报材料中所涉事项均与股东、董事邓国顺个人密切相关，邓

国顺对此均回复不属实。既然邓国顺本人认为不属实，为何还要屡次反对公司聘请外部审计

机构对相关事项进行审计呢？ 

4、本人作为会计专业独立董事，依据专业判断，对公司及举报的财务问题进行独立思

考，依法行使特别职权，发挥独立董事作用，对发现的公司问题、公共媒体报导及举报材料

所涉事项，积极要求公司核查，并 2 次向董事会提议聘请外部审计机构对相关事项进行核查。 

5、本人从未被证券监管部门认定为缺乏独立董事的独立性。股东邓国顺个人无权认定

本人“已丧失独立性及专业判断，不再符合法律法规及公司章程规定的独立董事任职资格”。

股东邓国顺以本人 2 次向董事会提议聘请外部审计机构、多次要求公司对涉及邓国顺个人的

相关敏感事项等进行核查等为由，向股东大会提议罢免本人的独立董事资格。股东邓国顺涉

嫌滥用股东权利，对本人实施打击报复。 

 

本人不认可股东邓国顺提议罢免本人独立董事职务的所有理由。 

 

 

                                             深圳市朗科科技股份有限公司 

                                                 独立董事  黄志业 

2020 年 5 月 27 日 


